

Lebens die bekannte Wendekreisfolge buchen. Im Rahmen dieses Werkes ist als neuestes Buch „Faber“ oder „Die verlorenen Jahre“ erschienen, das bereits in der 30. Auflage vorliegt.

Gerhart Hauptmanns letzter Roman „Die Insel der großen Mutter“ hat innerhalb einiger Monate bereits das 75. Tausend überschritten, ein



Bernhard Kellermann

Thomas Mann

Erfolg, der vielleicht nicht so sehr in der Bedeutung des Buches liegt, wie vielmehr auf die Beliebtheit Hauptmanns zurückzuführen ist, der auch im Ausland als der größte lebende deutsche Dichter gilt.

Einen ähnlichen Ruhm genießt Bernard Shaw, der greise englische Dichter, dessen Ruf weit über die Grenzen seines Vaterlandes gedrungen ist. Besonders durch sein letztes Drama „Die heilige Johanna“ errang er auf dem Internationalen Theater die gewaltigste Wirkung der Gegenwart, eine Wirkung, die dauernd im Wachsen begriffen ist. Allein die deutsche Buchausgabe ist bereits in 60 Buchausgaben verbreitet.

Herr von Oestéren tritt neuerdings wiederum stark in die Öffentlichkeit. Sein neuer Roman „Das Leben geht weiter“ wird bestimmt sein, in alle Volkskreise zu dringen. Sein bisher meist gelesenes Werk ist „Christus nicht Jesus“, ein Jesuitenroman, der die Macht und die Klugheit der weltumspannenden Vereinigung Jesu umschreibt.

Der Publikumsgeschmack kann nicht in Gesetze gefaßt werden. Teure Bücher, wie „Der Untergang des Abendlandes“ von Spengler, haben trotz ihrer strengen Wissenschaft Auflagen von 100 000 und mehr erlebt. Andere sind dazu verdammt, trotz ihrer Schönheit und ihres Wertes nur von einem kleinen bestimmten Kreise gelesen zu werden. Doch oft liegt es nicht nur an der Güte des Buches, sondern an der Stärke der Reklame, mit